

Vendredi 29 avril, les CE/CM ont vécu leur 3<sup>ème</sup> séance du programme « Le bois dans le bocage » avec Olivier du CPIE Sèvre et Bocage.

Nous sommes allés dans la forêt de Maxime pour la 2<sup>ème</sup> fois. La première fois, c'était le 30 novembre 2021.



Nous avons commencé par faire une carte sonore : le but était de se mettre à un endroit, sans bouger, et d'observer et écouter les oiseaux. Pour cela, sur une feuille, nous avons fait une croix pour indiquer notre position puis dès que l'on entendait un oiseau, il fallait faire une croix et dès que l'on voyait un oiseau, il fallait faire des ronds.



Après cette 1<sup>ère</sup> activité, nous avons expliqué pourquoi les oiseaux chantent :

- ils chantent pour attirer, c'est la parade nuptiale (les mâles chantent pour attirer les femelles)
- ils chantent pour alerter, quand ils ressentent une situation de stress
- ils chantent pour marquer leur territoire

Nous avons aussi appris à nommer les oiseaux entendus : le coucou gris, le pouillot véloce, le rouge-gorge et le pic vert. Olivier nous a appris que la femelle coucou ne sait pas faire de nid, elle prend donc le nid d'autres oiseaux (elle fait tomber les œufs et y installe ses propres œufs). Le coucou est donc un oiseau parasite.

Ensuite, nous nous sommes remis par groupe et nous avons retrouvé l'arbre qui nous avait été attribué en novembre. Nous l'avons à nouveau observé (son écorce, son pied, ses feuilles, ses habitants...)



**Le chêne**



**Le houx**





**Le bouleau**



**Le châtaignier**



**Le noisetier**



Après avoir observé nos arbres, nous nous sommes baladés dans la forêt afin d'observer les éléments favorisant la biodiversité. Voici ce que nous avons pu observer :

- des fentes et des écorces décollées
- des lianes (lierre principalement)
- du bois mort dans les cimes
- des troncs où il manque de l'écorce
- des trous au pied des arbres
- des trous creusés par des pics verts





Pour terminer, nous avons fait une expérience : par 2, l'un avait les yeux bandés et l'autre le guidait vers un arbre qu'il devait toucher, puis une fois le bandeau enlevé, il fallait retrouver l'arbre.





Pour conclure, voici ce que nous avons retenu de cet après-midi en forêt :

- les arbres et les feuilles ont bien poussé depuis la dernière fois
- la forêt est utile pour les animaux, la biodiversité
- on se sent bien en forêt avec la nature, le calme...